Aumenta 7.6% la producción industrial (El Financiero 13/05/10)

Aumenta 7.6% la producción industrial (El Financiero 13/05/10)Arturo Robles Jueves, 13 de mayo de 2010 Registra en marzo el mayor impulso anual desde julio de 2006.Las manufacturas crecen 13.1%; la cifra más alta en 12 años.Fin a periodo recesivo de seis trimestres. Repunta la industria; sector automotor, el más dinámico La producción industrial del país registró en marzo un crecimiento anual de 7.6 por ciento, alza que superó el consenso del mercado, de alrededor de 6 por ciento, y que significó su mayor impulso anual desde julio de 2006. Así, el sector fabril sumó cuatro meses consecutivos con resultados positivos, lo que permitió que en el primer trimestre tuviera un avance anual de 5.4 por ciento, lo que pone fin a un periodo recesivo de seis trimestres seguidos con caídas. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la recuperación que tuvo la producción en enero-marzo fue positiva. Sin embargo los niveles de producción para igual lapso aún son cortos con respecto al crecimiento anual de 8,2 por ciento en 2006. La mayor productividad fue favorecida por el aumento anual de 13.1 por ciento en manufacturas, que tuvieron su primer avance anual de dos dígitos desde marzo de 2006 y su mayor incremento anual de los últimos 12 años. El alza en las manufacturas fue favorecida por el avance anual de 57.1 por ciento en la fabricación de equipo de transporte, que contabilizó cinco meses seguidos con crecimientos anuales, y que ocupó la segunda mayor subida desde enero de 1994, después del aumento de 61.3 por ciento en enero de este año. La producción de maquinaria y equipo tuvo un incremento anual de 41.5 por ciento. Esta industria ligada al sector automotor acumuló cuatro meses seguidos con avances anuales, además de que alcanzó su mayor tasa de crecimiento desde enero de 1994. Asimismo se reportó una recuperación en la fabricación de equipo de computación y comunicación, con 29.4 por ciento anual, y en la elaboración de muebles, con 23.3. Paso firme La minería subió 4.1 por ciento a tasa anual, su noveno mes consecutivo al alza, y aunque moderó su avance con respecto a febrero, permitió que en el primer trimestre su ascenso fuera de 3.9 por ciento, cifra que muestra un impulso de la actividad con respecto a la caída anual de 1.1 por ciento que se reportó en igual lapso de 2009. La generación de electricidad, agua y gas se elevó 1.1 por ciento anual, que se suma a la racha positiva que inició desde junio del año pasado, y que al igual que la minería aumentó su producción en el primer trimestre en 1.7 por ciento con relación a la baja de 2.1 por ciento del año previo. En contraparte, la industria de la construcción -actividad que después de las manufacturas ocupa el segundo lugar en importancia en la producción total- reportó un descenso anual de 1.8 por ciento en el mes de referencia, y aunque ha venido moderando su desplome, sumó 20 meses consecutivos con reducciones anuales. Dentro de los resultados al primer trimestre se reportó una caída anual de 3.8 por ciento, con lo que suma seis trimestres con caídas anuales. Ricardo Aquilar y Eduardo González, economistas de los grupos financieros Banamex e Invex, opinaron que el impulso proveniente del exterior se aprecia sólido para seguir apoyando el crecimiento anual de la industria en los siguientes meses. No obstante, una saludable expansión económica hacia adelante dependerá también de un repunte más acelerado de la demanda doméstica, que para el caso del sector fabril debe reflejarse en el avance de la construcción.